

# Protokoll

## der 11. Konventssitzung am 25. August 2022

**Studentischer Konvent**  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen

stuve.fau.de  
stuve-konvent@fau.de

**Sitzungsort:**  
Zoom

**Beginn:**  
19:09 Uhr

**Ende:**  
19:39 Uhr

**Sitzungsleitung:**  
Christian Peppel  
Büşra Başol

**Protokoll:**  
Marie Büttner  
Luise Brock

**Schriftführer\*innen:**  
Michael Ruppert

# Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>3</b>
1.1	Anwesenheit . . . . .	3
1.2	Beschlussfähigkeit . . . . .	5
1.3	Beschluss der Tagesordnung . . . . .	5
<b>2</b>	<b>Berichte</b>	<b>5</b>
2.1	Spratbericht . . . . .	5
2.2	Bericht aus dem Krisenstab . . . . .	6
2.3	Bericht aus dem Universitätsrat . . . . .	6
2.4	Bericht aus dem Senat . . . . .	6
2.5	Fachschaftsvertretungen . . . . .	6
2.6	Referate und AKs . . . . .	7
2.7	Sonstige Berichte . . . . .	8
<b>3</b>	<b>Antrag auf Unterstützung der Hochschulgruppe „Recht auf Bildung in Pandemiezeiten“</b>	<b>8</b>
<b>4</b>	<b>Rücktritt durch Fernbleiben bei aktuellen Prüfungen</b>	<b>9</b>
<b>5</b>	<b>Selbstverpflichtung zum Klimaaufbruch Erlangen</b>	<b>9</b>
<b>6</b>	<b>Positionspapier gegen die Zusammenarbeit mit der BILD</b>	<b>10</b>
<b>7</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>10</b>
7.1	Vernetzungstreffen mit dem neugewählten Konvent . . . . .	10
7.2	Nächster Sitzungstermin . . . . .	10
7.3	Sitzungsfeedback . . . . .	10

# 11. Sitzung des Studentischen Konvents am 25. August 2022

## 1 Formalia

### Protokollant\*innen:

- Luise Brock
- Marie Büttner

### Schriftführer\*innen:

- Michael Ruppert (Protokoll)

### 1.1 Anwesenheit

#### Konventsmitglieder:

- Christian Peppel
- Büşra Başol
- Marie Büttner
- Michael Ruppert
- Lara Ebbinghaus
- Christian Pfaffelhuber
- Luise Brock

#### Entschuldigt fehlend:

- Maximilian Harl

#### Unentschuldigt fehlend:

- Akin Aktas
- Sophia Veneris
- Carlotta Ebert
- Richard Schmidt
- Luise Michael
- Helen Weiß
- Luis Lauter

- Jana Seng
- Pacome Tissier
- Jannik Walter
- Ioana Bucur
- Paul Wichtermann
- Joana Hammerer
- Jannik Alomo

### **Stimmrechtsübertragungen:**

- Andreas Hierl auf Christian Peppel
- Simon Gritzmann auf Michael Ruppert
- Andreas Weber auf Christian Pfaffelhuber
- Jonas Mallwitz auf Akin Aktas
- Conrad Schröder auf Luise Brock
- Tobias Fuhrmann auf Sophia Veneris
- Lukas Bogner auf Carlotta Ebert
- Nils Dörrer auf Marie Büttner

### **Gäste:**

- Sarah Kriesch
- Nikolas Pfannenmüller
- Balduin Lauxmann
- Elisa Neuß
- Paulus Guter
- Christian Lange
- Korbinian Lindel
- Dhara Lechner
- Lars Longerich
- Daniel Holfelder

*Die Sitzung startet um 19:09 Uhr.*

## 1.2 Beschlussfähigkeit

Mit 12 anwesenden Stimmen sind wir nicht beschlussfähig.

## 1.3 Beschluss der Tagesordnung

Es gibt keine Gegenrede zur bestehenden Tagesordnung.

# 2 Berichte

## 2.1 Spratbericht

- Christina ist aus dem Sprat zurückgetreten, daher gibt es im bestehenden Sprat nur noch 5 Leute.
- Wir haben ein Campo-Feedback Formular erstellt und über 1000 meist negative Rückmeldungen bekommen. Wir sind dazu im Kontakt mit Unileitung und Univerwaltung und haben die größten Fehler weitergeleitet.
- Am 8.8. kam die Landtagsfraktion der Grünen in die Uni und wir führten gemeinsam mit Kanzler, Bauamt und Univerwaltung ein Gespräch zum Status quo und der Zukunft der Bausituation.
- Die Gruppe Bildung in Pandemiezeiten war zu Gast in der Spratsitzung, um unterstützte Hochschulgruppe zu werden. Wir haben das Thema auf die nächste Sitzung des studentischen Konvents vertagt.
- Wir haben uns am 28.7. mit Bärbel Kopp und Studis aus der LuSt in einem Biergarten getroffen und zur Abwechslung in Präsenz und in einem entspannten Rahmen über aktuelle Themen gesprochen. Unter anderem ging es um die Prüfungssituation, Corona-Richtlinien in Studi-Wohnheimen, Periodenprodukte und das neue Campo.
- Wir hatten am 15. August das Walk & Talk der Studierenden mit Bärbel Kopp im Schlossgarten. Wir machten dabei einen Spaziergang durch den Schlossgarten. Die Spratis, einige neue Spratis und auch einige andere Stuve-Aktive waren mit dabei und wir haben uns über einige Themen ausgetauscht.
- Die Unileitung hat beschlossen, dass Präsenzlehre im Wintersemester wichtig ist und wird sich auch dafür einsetzen, dass diese trotz Energieeinsparungen weiter aufrechterhalten wird. Es gibt hierzu einen Einsparplan und einen Notfallplan. Die Nutzer\*innendialoge finden nächste Woche statt.
- Wir wurden spontan in einen Ad Hoc Arbeitskreis der Univerwaltung mit einbezogen, in der über die Koordinierung der Kommunikationsmaßnahmen zum Energiesparen im Wintersemester diskutiert wird.
- Das Konzept für die ESE war ursprünglich anders geplant und aufgrund des neuen Konzepts hatten wir uns auf 3 Stände geeinigt. Nun fiel das Konzept aufs Alte zurück und wir müssen klären, wie wir wieder 15 Stände bekommen (was in den vergangenen Jahren der Fall war).

## 2.2 Bericht aus dem Krisenstab

Nicht getagt

## 2.3 Bericht aus dem Universitätsrat

Nicht getagt

## 2.4 Bericht aus dem Senat

Senat 20.07.22:

- Präsident berichtet über unsere eigene 'leaky pipeline' also dem Prozent Frauen die zwischen Abschluss, Promotion und Professur verloren gehen
  - Tech: Einbruch von 12
  - Med: Einbruch von 40
  - FAU-weiter Durchschnitt: 20
- Aufsichtsrat des Klinikums hat getagt
  - Wir waren 1 von 2 Bayrische Kliniken die Schwarze Zahlen erzielt haben
  - Kliniker\*innen sehen diese Entwicklung nicht so positiv da die 'quality of care' anscheinend beeinträchtigt worden ist
- Es gab Probleme in einem Bayreuther Berufungsausschuss

Senat 29.07.22:

- Eine Berufungsliste hat uns Bauchschmerzen bereitet

## 2.5 Fachschaftsvertretungen

**FSV Nat**

- Wir haben nun endlich ein grünes Tshirt für unser Maskottchen
- In der Studiendekan\*innensitzung wurde Jutta Eichler aus der Pharmazie zur neuen (und ersten weiblichen) Sprecherin gewählt

## **FSV Tech**

- Die neuen Fachschaftler\*innen werden langsam in die Tätigkeiten und Aktivitäten der FSV eingebunden, ein Vernetzungstreffen der neuen und alten Fachschaft ist für Anfang September geplant.
- Professor Wanka bleibt Studiendekan für Lehre.
- Die Organisation der techfakweiten Erstsemestereinführung wurde vom AK ESE aufgenommen, geplant ist wieder eine Campusrally an der Technischen Fakultät bei der sich alle ansässigen FSIn und HSGen vorstellen können. Techfak goes Downtown soll wieder im E-Werk stattfinden, angepeilter Termin ist der 17. Oktober.

## **FSV Phil**

- Hatten Rekordsitzung in der Länge von 14 Minuten zur Gremienbesetzung. Wir waren alle so entsetzt, dass wir alle noch viel länger im Zoom saßen.

## **FSV ReWi**

→ kein Bericht

## **FSV Med**

→ kein Bericht

## **2.6 Referate und AKs**

### **Ref PR**

- Es ist nichts Weiteres passiert

### **Ref Queer**

- Das Ref Queer hat am CSD Nürnberg teilgenommen

### **Ref Stadt**

- Treffen mit OB Janik aus Erlangen am 18.07.
- Themen: Semesterticket, Fahrradstraße, Feierorte, Sperrzeiten, StuB, Wichernstraße, 365 Euro Ticket Antrag sollte angenommen werden
- Wohnheimsknappheit wird größer, da besonders durch Ukraine 2.000 neue Einwohner\*innen
- 7.9. Spaziergang Achse der Wissenschaft

## AK Semesterticket

- 9€-Ticket Abwicklung ist zu mehr als 95% durch, auch wenn es ziemlich Stress war Anfang August; es werden aktuell noch die abgewickelt, wo das Zahlungsmittel nicht mehr stimmt
- 365€-Ticket: keine Fortschritte; Einführung zum Wintersemester mittlerweile unrealistisch; Freistaat/CSU hat die Zusage von 2/3 Finanzierung zurückgezogen bzw. vertagt
- Erinnerung Preise Wintersemester: 76€ Basisticket (-10,50€ Rückerstattung 9€-Ticket); 220€ Zusatzticket
- Wir brauchen massiv weiter Druck
- Die Unterschriftensammlung in Nürnberg zum Bürger\*innenantrag war immer noch nicht abgeschlossen
- Unser Bürger\*innenantrag in Erlangen wird im September behandelt

## 2.7 Sonstige Berichte

### LAK

- Hatten am Wochenende einen Workshop zum Thema Zukunft der LAK. LAK bekommt wohl einen neuen Namen und neues Branding und wird ihre Organisationsstruktur reformieren.
- Arbeiten an einer neuen Position zur verfassten Studierendenschaft
- Haben uns zum Thema Inflation positioniert. Die FAU Delegation hat zahlreiche Änderungsanträge gestellt, die alle genehmigt wurden - nur in einem Fall mussten wir einen schmerzhaften Kompromiss zum Thema Automobilität eingehen.
- Haben uns zum weiteren Vorgehen mit der UTN ausgetauscht und Ideen gesammelt, hier Strukturen zu bilden, um die UTN legitimiert und effektiv zu unterstützen. Das dürfte und könnte für die FAU noch interessant werden.

## 3 Antrag auf Unterstützung der Hochschulgruppe „Recht auf Bildung in Pandemiezeiten“

Der Top wird auf die Sitzung am Freitag, 02.09.2022 verschoben. Fragen dürfen gerne jetzt bereits gestellt werden.

Vorstellung der Gruppe von Christian Lange:

Gegründet im letzten August, dort Unterschriften gesammelt gegen Abschaffung von kostenloser Tests. Es gibt eine Website.

Haben gegen 2G Regelungen demonstriert. Sind mit einem Sitz auch im neuen Konvent vertreten.



Fragen des Konvents:

Luise: Was sind die Ziele für die Zukunft, v.a. wenn Corona keine Rolle mehr spielt

Christian L.: 3G oder 2G Maßnahmen können zurück kommen und Corona kann weiter Thema bleiben, sie wollen maßvolle Pandemiepolitik.

Luise: Gruppe für Gleichgesinnte oder Diskussionsrunde?

Christian L.: Bisher gleichgesinnt, sie sind aber offen für Diskurs, freuen sich, wenn mehr Leute kommen, auch mit anderen Meinungen.

Korbinian: Wollen damit den Diskurs über 2G Maßnahmen starten. Das hatte keinen Platz im letzten Wintersemester. Lehnen 2G geschlossen ab. Der Diskurs fehlte im letzten Wintersemester.

Lara: Warum wollt ihr unterstützte Hochschulgruppe werden?

Christian L.: Damit würden wir leichter gefunden werden, weil wir auf der Webseite stehen. Und weil uns dann Raumreservierungen leichter standen. Hatten auch schon eine Diskussionsveranstaltung diskutiert, waren auch schon mit Bärbel Kopp, Büşra (für Räume während der Wahl), etc. im Kontakt.

Paulus: Mich würde eure Vernetzung mit anderen Gruppen interessieren. z.B. „Studenten Stehen Auf“ oder andere Gruppierungen. Oder auch anderen pandemiekritischen Gruppen.

Balduin: Sie haben sich als eigene Gruppe gegründet und sind mit vielen Sachen von „Studenten Stehen Auf“ nicht einverstanden, sie kennen aber jemanden aus der Gruppe.

Christian L.: Empfiehlt, die Webseite anzuschauen. Und bittet darum in den Positionspapieren nachzuschauen, was sie sagen und was nicht.

## **4 Rücktritt durch Fernbleiben bei aktuellen Prüfungen**

Simon Gritzmann hat per Mail beantragt, über das Thema Rücktritt durch Fernbleiben zu reden, bzw. genauer dass der Konvent dem Abschaffen Missfallen entgegen bringen soll.

„Die Pandemie ist noch nicht vorbei und die Maskenpflicht wurde u.a. Damit begründet das in Prüfungen sehr viele Menschen sitzen. Warum sitzen so viele Studierende in der selben Prüfung, doch gerade deshalb weil! Es nicht möglich ist, wir zu.B. an der Tum, der wir sonst gerne nacheifern, den Prüfungszeitraum individuell zu wählen.“

Kein Redebedarf diese Sitzung, wird auf die Sitzung nächsten Freitag verschoben.

## **5 Selbstverpflichtung zum Klimaaufbruch Erlangen**

Da immer noch nicht beschlussfähig, wird der TOP auf Sitzung am Freitag, den 02.09.2022 verschoben.

Fragen an Paulus können heute bereits gestellt werden. Es gibt keine akute Fragen.

## **6 Positionspapier gegen die Zusammenarbeit mit der BILD**

Da immer noch nicht beschlussfähig, wird der TOP auf Sitzung am Freitag, den 02.09.2022 verschoben. Es besteht kein akuter Gesprächsbedarf.

## **7 Sonstiges**

### **7.1 Vernetzungstreffen mit dem neugewählten Konvent**

Findet am Freitag, den 26.08.22, ab 18:00 Uhr im Sprat statt.

### **7.2 Nächster Sitzungstermin**

Nächsten Freitag, den 2. September, um 19:00. Die Sitzung ist nach §4 Abs. 3 der Geschäftsordnung auch ohne Anwesenheitsquorum beschlussfähig. Behandelt werden nur TOPs, die heute auf der TO standen.

### **7.3 Sitzungsfeedback**

Kein Sitzungsfeedback.

*Die Sitzung wird um 19:39 Uhr aufgrund fehlender Beschlussfähigkeit geschlossen.*